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Обслужат на дому
Уральским ветеранам бесплатно 
оформят сделку купли-продажи

СвердловСкие ветераны войны и инвалиды I и II групп получили возможность бесплатно 
вызывать на дом специалистов кадастровой палаты, сделав заявку по тел. (343) 239-98-29 или 
на сайте kadastr.ru в разделе «выездное обслуживание». дистанционно можно поставить на 
учет земельный участок, зарегистрировать сделку с недвижимостью, запросить выписку из 
кадастра или госреестра прав. Заявления ветеранов рассматривают за 5 рабочих дней.

Дайте детям строганину
коренные северяне считают, что воспитанников 
интернатов следует кормить, как в родовом чуме 

Ситуация

 Анатолий Меньшиков, Ямал

Столовые школ-интернатов ЯНАо 
ожидает ревизия: на проверке на-
стояли активисты ассоциации 
«Ямал — потомкам!». обществен-
ников, во-первых, не устраивает 
меню, поскольку в нем нет олени-
ны и местной рыбы, а во-вторых, 
12-часовой перерыв между ужи-
ном и завтраком. Между тем изме-
нить рацион в соответствии с по-
желаниями коренных северян — 
значит пойти на грубые наруше-
ния федеральных нормативов пи-
тания учащихся.

Противоречие вот в чем. Тради-
ционно и мясо оленя, и благородную 
белорыбицу в семьях тех же ненцев 
обычно не подвергают термической 
обработке. Употребляют сырой, за-
мороженной, соленой, вяленой. 
Строганина, замечу, естественное 
лакомство и для многих «пришлых» 
жителей края, а в российских ресто-
ранах это один из самых дорогих де-
ликатесов. однако такого рода про-
дукты на обеденных столах просто 
немыслимы в рамках единых для 
всей страны правил организации 
питания в учебных заведениях. По-
лучается, девять месяцев в году в 
интернатах дети кочевников едят «в 
соответствии со стандартами», а 
вернувшись на летние каникулы к 
родителям, возвращаются к сло-
жившемуся за века «тундровому» 
меню.

Но именно последнее предпочти-
тельно для организма ямальцев, ут-
верждают ученые.

— к примеру, для жителей запо-
лярного поселка Гыда, где мы с кол-
легами побывали в научной экспе-
диции, характерен белково-липид-
ный тип питания: обилие мяса, 
жира при малой углеводной состав-
ляющей. Благодаря ему формирует-
ся поразительная физическая вы-
носливость, устойчивость к сердеч-
но-сосудистым, онкологическим 
заболеваниям. Не надо ломать гене-
тический склад! — предупреждает 
исследователь северных этносов, 
завлабораторией института цито-
логии и генетики Сибирского отде-
ления рАН людмила осипова.

По словам доктора медицинских 
наук Андрея лобанова, сравнитель-

ный анализ типа питания жителей 
трех национальных поселков авто-
номного округа убедительно пока-
зал, что у тех, кто придерживается 
традиций предков и употребляет 
преимущественно местные продук-
ты, физиологические показатели 
значительно выше, чем у перешед-
ших на «урбанизированное» меню. 
результаты других исследований 
свидетельствуют: смена рациона и 
образа жизни приводит к резкому 
росту заболеваемости среди вче-
рашних оленеводов и рыбаков. они 
становятся беззащитными перед 
так называемыми болезнями циви-
лизации, допустим, гипертонией. А 
алкоголь для них и вовсе убийствен: 
смертность от него в несколько раз 
выше, чем у славянских народов. 

вот почему активисты разгляде-
ли потенциальную опасность в 

школьных столовых. Президент ас-
социации «Ямал — потомкам!» Эду-
ард Яунгад говорит:

— Наверное, надо предусмотреть 
альтернативное меню, региональ-
ный компонент в питании воспи-
танников интернатов. Мы намерены 
привлечь экспертов, ученых, при 
необходимости воспользоваться 
правом законодательной инициати-
вы. А пока будем тщательно изучать 
ситуацию на месте.

Формируется рабочая группа из 
общественников, сотрудников уп-
равления роспотребнадзора, депар-

таментов образования и по делам 
малочисленных коренных народов 
Севера. Чтобы прийти к определен-
ным выводам, ей потребуется с уче-
том каникул около пяти месяцев, по-
лагает первый замдиректора про-
фильного «национального» департа-
мента омпа Яптунай. руководители 
школ-интернатов воздерживаются 
от комментариев. в одной из них, 
расположенной в Яр-Сале, предло-
жили лишь ознакомиться с резуль-
татами зимнего анкетирования де-
тей и родителей. Согласно опросу, 
ассортимент столовой устраивает 
почти 98 процентов из 516 опрошен-
ных взрослых. Среди детей неудов-
летворенных втрое больше. Но, мо-
жет, недовольство спровоцировано 
введением родительской платы за 
питание, от которой освободили 
только имеющих право на льготы?

У жителей поселков, употребляющих 
местные продукты, физиологические 
показатели выше, чем у перешедших 
на «урбанизированное» меню

Девять месяцев дети кочевников 
питаются по «урбанизированному» 
меню, а приехав к родителям, 
возвращаются к сложившемуся  
за века «тундровому».

цифра

27
школ-интернатов 
работают на территории Ямало-
Ненецкого округа.

100 миллионов для региона
Хорошая новоСть

Победу, которая стала подар-
ком для всех уральцев, одержал 
екатеринбургский хоккейный 
клуб «Авто», состоящий из не-
профессиональных спортсме-
нов. команда стала обладате-
лем главного трофея Ночной 
хоккейной лиги кубка крутова 
и получила от Министерства 
спорта рФ главный приз —  
100 миллионов рублей. деньги 
будут направлены на строи-
тельство ледовой арены. 

Ночная лига считается лю-
бительской, однако борьба за 
право играть в финале V все-
российского фестиваля хоккей-
ных команд разворачивалась, 
как на мировом первенстве.

— в отборочном этапе участ-
вовали около ста команд, — рас-
сказал генеральный предста-
витель Ночной хоккейной лиги 
в Уральском регионе вячеслав 
Потехин.

Уральцы готовились к тур-
ниру очень тщательно, прора-
батывая свою тактику ведения 
боя. в финале им удалось обыг-
рать «Филиграна» из Новоси-
бирска со счетом 3:0. Но самой 
сложной, считают хоккеисты 
«Авто», оказалась борьба за вы-
ход в финал с московской ко-
мандой «Сталкер».

— Чаша весов склонялась то в 
одну, то в другую сторону. Бук-
вально за несколько минут до 
окончания матча мы забили по-
бедный гол, — признался жур-

налистам ассистент капитана 
«Авто»Андрей Зверев.

денежный грант на развитие 
спорта уральцы завоевывают 
во второй раз. в 2014 году по-
бедные миллионы, добытые ко-
мандой «Неоплан», вложили в 
возведение ледовой арены в 
центре екатеринбурга. Строи-
тельные работы здесь уже за-
кончились, первые матчи прой-
дут в сентябре нынешнего 
года.

Место для второго «призово-
го» объекта еще предстоит по-
добрать. Пока рассматривают-
ся три варианта: на Уралмаше, 
одной из площадок УрФУ или в 
микрорайоне Солнечный. кол-
легиальное решение команда 
примет до конца мая.

Хоккей с шайбой стал на 
Среднем Урале одним из са-
мых популярных видов спор-
та. По мнению экспертов, это 
связано прежде всего с созда-
нием условий для игр и трени-
ровок, открытием новых спор-
тивных объектов и, конечно, с 
успешной игрой в континен-
тальной хоккейной лиге ко-
манды «Автомобилист». Про-
фессионалы задают высокую 
планку любительскому и юно-
шескому хоккею. 

— Хоккей в Свердловской об-
ласти становится поистине 
массовым видом спорта, — счи-
тает глава региона евгений 
куйвашев.

Светлана добрынина, 
Свердловская область

В Екатеринбурге прошел благотворительный хоккейный «Матч всех 
звезд». За победу сражались команда «Олимп» под руководством 
олимпийского чемпиона по биатлону Антона Шипулина (на снимке слева) 
и сборная правительства Свердловской области. «Олимп» победил — 
4:2. Собранные от продажи билетов деньги пойдут на реконструкцию 
спортивной площадки в первоуральском детском доме № 1.
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На дороге не валяются
инфраСтруктура

Южный Урал получил феде-
ральную помощь на ремонт до-
рожной сети. региональный до-
рожный фонд в 2016 году соста-
вит 10 миллиардов рублей, ко-
торые власти намерены потра-
тить на так называемый «сред-
ний», или текущий, ремонт ма-
гистралей, находящихся в на-
иболее плачевном состоянии. 

— Мы составили «поимен-
ный» перечень объектов, ко-
торые планируем отремонти-
ровать в этом году, — отметил 
вице-губернатор Сергей Шаль. 
— обновление дорог пройдет 

во всех муниципалитетах ре-
гиона. однако первый транш в 
400 миллионов рублей реше-
но в равных долях отдать Че-
лябинску и Челябинской агло-
мерации, в том числе городу-
спутнику копейску и дорогам 
областного значения. 

На неудовлетворительное 
состояние дорог во время визи-
та в Челябинск обратил внима-
ние премьер-министр рФ. 
дмитрий Медведев пообещал 
челябинскому губернатору Бо-
рису дубровскому дополни-
тельную помощь из бюджета 
страны.  

Михаил Пинкус, Челябинск
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Богоугодное соседство
На Урале решили построить рядом 
храм и детскую площадку

УчастНики публичных слушаний в поселке чусовское озеро (он относится к Екатерин
бургу), где обсуждалось выделение участка под храм, возмущались тем, что под церковь от
дают территорию, где планировалось строительство детской и спортивной площадок. сло
во дали каждому из 80 присутствующих. В итоге пришли к компромиссу: настоятель храма 
протоиерей Георгий согласился ограничить участок под храм, а рядом возвести площадки. 

Игра на публику
Почему общественные слушания в Екатеринбурге сопровождаются скандалами

Ситуация

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область 

Об эффективности проведения в 
Екатеринбурге публичных слуша
ний горожане спорят давно. По
явившийся 13 лет назад закон, ко
торый ввел новую форму «непо
средственного участия населения 
в осуществлении местного само
управления», на Урале не вступил 
в полную силу до сих пор. Главная 
претензия — формализм. создает
ся впечатление, что организаторы 
слушаний, а чаще всего это адми
нистративные структуры, делают 
все возможное, чтобы горожане не 
смогли высказать свою точку зре
ния и повлиять на решение судьбо
носных вопросов. 

Культурный шок

— Нам просто ничего не дали 
сказать. Заявили, что мы заранее 
не внесли свои кандидатуры в 
список выступающих и, стало 
быть, должны просто сидеть и на
блюдать. Хотя о слушаниях нам 
сообщили за десять минут до их 
начала, — рассказывает жительни
ца Екатеринбурга Оксана При
ходько.

Дом, где живет Оксана, нахо
дится в эпицентре общественной 
жизни города — на улице Вайнера. 
До мэрии — меньше квартала. Вот 
только взаимопонимания с влас
тями достичь никак не удается. 
Возводилось здание в конце девя
ностых и считалось престижным 
уголком «тихого центра». Но с 
развитием инфраструктуры вы
годное положение все больше пре
вращалось в ловушку. Причем, 
как только жители начинали до
казывать, что наравне со всеми 
имеют право на благоустройство, 
безопасность и комфорт, чинов
ники выдвигали козырный довод: 
центр города — общественно зна
чимая территория. 

Правда, выглядит эта террито
рия странно. Фасад дома в пеше
ходной зоне улицы Вайнера прохо
жих, конечно, радует. Но, если зай
ти во двор, попадаешь в грязный 
лабиринт из бетонных заборов, пе
регораживающих проезды шла
коблоков и узеньких дорожек, по 
которым не каждая машина про
едет. Если «скорая» еще проберет
ся к больному, то для пожарных в 
случае чП доступ точно закрыт. 

Поэтому, когда год назад объ
явили о строительстве рядом с 
«тихим уголком» культурнопро
светительского центра «Эрмитаж
Урал», жильцы вздрогнули. По 
проекту к центру, который плани
руется разместить в здании быв
шего музея, примыкает стеклян
ная галерея для кафе. Галерея яко
бы «парит в воздухе», а точнее, за
висает на уровне третьего этажа 
соседнего дома, упираясь в его сте
ну — вровень с окнами. При жела
нии посетители заведения, попи
вая кофе, смогут поздороваться с 
обитателями дома. Но не только 
близость к объекту общепита воз
мутила жильцов: если сейчас су
ществует хоть узенький, но доступ 
к подъездам, то с появлением цен
тра и эту дорожку перекроют, а вот 

появится ли альтернативный про
езд — неизвестно. 

— Мы не против культурного про
екта федерального масштаба. Но не 
надо забывать: рядом живут люди. 
Получается, чиновники, которые в 
первую очередь должны заботиться 
о благополучии горожан, радеют 
только об имидже. На то, что у жи
телей ухудшаются условия жизни, 
им наплевать, — возмущается член 
тсЖ Владимир Белов.

В центре ловушки

Обращения с волнующими их 
вопросами активисты направляли в 
администрацию Екатеринбурга, 
управление культуры, главному ар
хитектору города. Ответы в основ
ном заканчивались ободряющими 
обещаниями. «исполнителями бу
дут учтены интересы всех катего
рий граждан — как посетителей цен
тра, так и жителей прилегающих до
мов», — убеждал на официальном 

бланке заместитель главы админис
трации по вопросам социальной по
литики Михаил Матвеев. кроме 
того, жильцов предупредили: возве
дению центра «ЭрмитажУрал» по
святят публичные слушания, на ко
торых горожане смогут высказать 
свои претензии.  

— О слушаниях я узнал случайно: 
позвонили знакомые из админист
рации. При том что наше участие в 
обсуждении, как жителей и совла
дельцев, было необходимо. Боль
шинство сидящих в зале оказались 
сотрудниками администрации, не 
имеющими к слушаниям никакого 
отношения. Но у них, как ни пара
доксально, было право голоса. а нас 
даже к регистрации не допустили. 
Получается, это срежиссирован
ный спектакль, фарс, задуманный 
для реализации определенных пла
нов, — уверен Владимир Белов.

Представителям совета дома 
вновь пришлось бить во все коло

кола. Ответы из властных кабине
тов приходили ободряющие: по
строим, проведем, не забудем...

— Но уже сейчас видно, что даль
ше обещаний дело не идет: места для 
прокладки нормальной дороги фак
тически не осталось. Владельцы зда
ний и земельных участков внутри 
переулка ухитряются получать раз
решения на освоение дополнитель
ной территории и огораживают ее 
бетонными заборами. каким обра
зом им удается прибрать к рукам 
землю, можно только догадываться, 
— возмущаются жильцы. — через не
сколько месяцев начнется стройка, 
и мы окажемся в ловушке.

Правда, активисты с улицы Вай
нера сдаваться не собираются.

— Если не срабатывают закон
ные методы разрешения конфлик
та, то, видимо, придется прибегать 
к экстремальным, — резюмирует 
Владимир Белов.

Экстрим-парк

В августе прошлого года Екате
ринбург уже пережил скандал пос
ле формально проведенных пуб
личных слушаний. По проекту, ут
вержденному городской админис
трацией, в парке на улице Блюхера 
началось возведение кирхи. стро
ительство храма на месте бывшего 
лютеранского кладбища обсужда
лось аж на международном уровне. 
Но, как только тяжелая техника 
въехала в парк, жители ближай
ших домов вышли на митинг и пе
рекрыли дорогу, встав на защиту 
зоны отдыха. 

В ходе разбирательства выясни
лось, что обитатели микрорайона 
несколько лет доказывали свое 
право гулять по тенистым аллеям: 
собирали подписи под обращения
ми в прокуратуру, через суд пыта
лись опротестовать результаты 
слушаний, где обсуждался вопрос 
придания парковой зоне статуса 
территории, пригодной для за
стройки. как утверждали очевид
цы, на те слушания собрался пол
ный зал, но большинство участни
ков оказались людьми, так сказать, 
«приглашенными». В итоге было 
принято решение в пользу проекта 
администрации. а когда в парке 
появились бульдозеры, жители 
пошли на баррикады. 

— Людей не выслушали, не поже
лали посчитаться с их позицией, 
вот и возник конфликт. Я уверена, 
здесь нет ни религиозной, ни поли
тической подоплеки. Просто мест
ные власти не стали искать альтер
нативный вариант, — заявила «РГ» 
уполномоченный по правам чело
века в свердловской области тать
яна Мерзлякова. 

После того как события, происхо
дящие в парке, получили широкий 
резонанс, прокуратура признала 
строительство незаконным, а для 
кирхи до сих пор ищут новое место.

По проекту строительства центра 
«Эрмитаж-Урал» дом на Вайнера 
(слева) и музей ИЗО соединит 
«парящая в воздухе» стеклянная 
галерея для кафе, и посетители 
заведения общепита при желании 
смогут пообщаться с жильцами.

Иногда 
формулировки 
сообщений о теме 
слушаний бывают 
настолько 
«ребусными», 
что не каждый 
поймет, о чем речь

Информацию о назначении публич-
ных слушаний ищите на сайте 
екатеринбург.рф/официально/слу-
шания

СпраВКа «рГ»

• Порядок проведения публичных слушаний регламен-
тируется ФЗ от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в РФ» и 
специальным положением, принятым законодательным 
органом муниципалитета.

• Обязательному рассмотрению на слушаниях подле-
жат: Устав муниципального образования и внесение в него 
любых изменений, бюджет муниципалитета и отчет о его 
выполнении, программы развития муниципалитета, прави-
ла землепользования и застройки, проекты иных муници-
пальных законодательных актов, требующих открытого 
публичного обсуждения.

• Муниципальный правовой акт, проект которого выно-
сится на публичные слушания, не может быть принят, пока 
не получены результаты его обсуждения. 

• По каждым слушаниям формируется оргкомитет, кото-
рый, в частности, информирует через СМИ о времени и месте 
проведения мероприятия и принимает заявки на выступле-
ния (не позднее чем за семь дней до даты проведения).

• Регистрация участников слушаний осуществляется 
только при наличии паспорта гражданина РФ либо иного до-
кумента, установленного федеральным законодательством.

• Результаты слушаний носят рекомендательный харак-
тер, но их следует учитывать при вынесении решений.

ШИрма для чИноВнИКоВ

Правила публичных слушаний не так просты, как считают не-
которые. Федеральный закон обозначает лишь статус этого 
мероприятия, а процедуру его проведения, где прописаны 
все формальности, утверждает муниципалитет. И тонкостей, 
которыми при желании можно умело воспользоваться, мно-
го. Именно они часто сводят на нет суть слушаний как инстру-
мента влияния населения на принимаемые решения. 

Так, информация о теме и месте обсуждения должна пуб-
ликоваться в СМИ. В Екатеринбурге она регулярно выставля-
ется на официальном сайте администрации. Но иногда фор-
мулировки бывают настолько «ребусными», что не каждый го-
рожанин с ходу поймет, о чем речь. К примеру, вопрос строи-

тельства центра «Эрмитаж-Урал» обсуждался на слушаниях, 
посвященных… межеванию территории на участках улиц 
Вайнера — Ленина.

Точной статистики о том, сколько публичных слушаний за-
вершается конфликтом или срывом мероприятия, нет. Но в 
последнее время скандалы следуют один за другим. Может 
быть, представителям общественных организаций, к приме-
ру Общественной палаты Екатеринбурга, стоит более внима-
тельно изучить документы, регламентирующие работу этого 
демократического по своей сути института? Чтобы он пере-
стал служить прикрытием, ширмой для безусловной реализа-
ции принятых в кабинетах чиновников проектов.
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Работают для людей
Минкомсвязи назвало список  
социально значимых СМИ 

ЭкСпертный совет по региональным печатным СМИ при Минкомсвязи рФ одобрил предва-
рительный перечень социально значимых СМИ, которые получат скидку на подписной тариф 
«почты россии» на первое полугодие 2017 г. речь идет о 2200 изданиях, в том числе 23 средне-
уральских. В аналогичный перечень на второе полугодие 2016 года вошли 20 СМИ из Сверд-
ловской области, 40 — Челябинской, 28 — тюменской, 19 — курганской, 3 — из Югры.

Как на дереве выросли газеты
Благотворители подписывают уральцев на ведущие российские издания

ИнИцИатИва

 Ирина Ошуркова, Екатеринбург

Меценатство и спонсорство пере-
стали быть уделом олигархов, 
звезд шоу-бизнеса, банкиров и 
неф тяников. Все чаще люди объ-
единяются, чтобы помочь ближне-
му. как говорят психологи и социо-
логи, в россии слишком долго куль-
тивировался эгоизм, все устали от 
цинизма и агрессивной реальнос-
ти. Именно поэтому считавшееся 
когда-то утопичным понятие «бес-
корыстие» становится неотъемле-
мой частью нашей жизни. 

так, в екатеринбургском глав-
почтамте выросло «Дерево добра», 
ведь весна — самое время дарить… 
газеты и журналы. традиционно в 
мае начинается всероссийская де-
када подписки, когда действуют са-
мые выгодные цены. «почта россии» 
и ведущие средства массовой ин-
формации предлагают всем при-
нять участие в специальной соци-
альной акции и оформить подписку 
на различные издания дет ским до-
мам, школам-интернатам, а также 
ветеранам и домам престарелых.

Акция продлится до конца июня. 
В фойе Главпочтамта установлено 
своеобразное дерево. на нем раз-
вешены заполненные подписные 
абонементы на самые востребо-
ванные федеральные и региональ-
ные печатные издания, в том числе 
на «российскую газету» и ее ин-
формационные продукты. Участ-
нику акции необходимо лишь вы-
брать на «Дереве добра» организа-
цию или ветерана, кому он желал 
бы помочь.

проект уже поддержали сверд-
ловчане, например, директор екате-
ринбургского цирка Анатолий Мар-
чевский. Он считает, что добрые 
дела приносят пользу не только тем, 
кому адресованы. В неменьшей сте-
пени они необходимы людям, совер-
шающим благородные поступки. 

— Я лично знаком со многими во-
лонтерами, которые общаются с ве-
теранами, организуют патриоти-

ческие акции для молодежи, ведут 
поиск останков незахороненных во-
инов Великой Отечественной, — рас-
сказывает Анатолий Марчевский. — 
Более 15 лет я как руководитель цир-
ка, депутат привлекаю благотвори-
телей, заручаюсь поддержкой ар-
тистов для проведения так называе-
мых шефских, бесплатных пред-
ставлений для ветеранов, детей из 
малообеспеченных и многодетных 
семей, воспитанников детских до-
мов, военнослужащих. И радуюсь, 
когда нахожу такую возможность.

Анатолий Марчевский решил 
подписать на «российскую газету» 
специализированный жилой дом 
«Ветеран» и персонально десять за-
служенных екатеринбуржцев — ве-
теранов войны и труда, имеющих 
правительственные награды, горо-
жан, которые и сегодня, несмотря на 
преклонный возраст, занимаются 
общественной деятельностью: не-
которые из них возглавляют район-
ные советы ветеранов, инвалидов, 
ликвидаторов аварии на Черно-
быльской АЭС, союзы блокадников, 
жертв политических репрессий, 
другие — активисты общественных 
советов при управляющих компа-
ниях и тОСах.

— если молодому поколению до-
ступ к проверенной информации 
нужен для формирования нрав-
ственных ценностей, определения 
жизненных ориентиров, то пожи-
лых людей с их огромным жизнен-
ным опытом тем более нельзя ли-

шать любимых газет, — рассуждает 
директор цирка. — Я сам всегда очень 
доверял СМИ, конечно, я говорю не о 
желтой прессе, а о проверенных вре-
менем изданиях, таких как «россий-
ская газета». когда я вижу наших ве-
теранов, людей с правильной граж-
данской позицией, лидеров, пони-
маю, что им просто необходимо 
быть в курсе всех важных событий.

Благотворительностью занима-
ются и крупные предприятия. 
комбинат «Ураласбест», к приме-
ру, подписал на «российскую газе-
ту» и журнал «родина» не только 
совет ветеранов, но и десяток 
опытнейших специалистов, кото-
рые сейчас хоть и на заслуженном 
отдыхе, но всегда готовы поде-
литься своими навыками с моло-
дежью. Одна из них — Анна нико-
лаевна Белошейкина, единствен-
ная в Асбесте женщина, носящая 
звание Героя Социалистического 
труда, недавно отметила 80-лет-
ний юбилей. Вся ее трудовая де-
ятельность связана с обществен-
ными организациями комбината и 
родного города (33 года она прора-

ботала сначала машинистом кон-
вейера, а затем регулировщиком 
асбестообогатительного оборудо-
вания). Анна николаевна выпесто-
вала не один десяток квалифици-
рованных работников — к ней, как 
к маме-наставнице, приставляли 
новеньких. А своих коллег она на-
зывала «сыночками» и «дружоч-
ками». недаром сегодня студен-
ты-отличники Асбестовского по-
литехникума, прошедшие практи-
ку на предприятии, получают по-
вышенн у ю стипен дию имени 
Анны Белошейкиной.

— Забота о ветеранах, стоявших 
у истоков создания комбината, — 
это святое, — говорит Валерий Юс-
тус, заместитель генерального ди-
ректора по персоналу и социаль-
ному развитию ОАО «Ураласбест». 
— Сегодня на учете в нашем совете 
ветеранов более 6000 человек. От 
поколения к поколению они пере-
дают знания, фамильную профес-
сию и традиции (у той же Анны Бе-
лошейкиной на «Ураласбесте» ра-
ботали супруг, сестра и брат, две 
дочки и две внучки — получилась 
целая династия. — Прим. ред.). А 
несколько лет назад Союз молоде-
жи в защиту хризотиловой отрас-
ли объявил акцию «90:90 — ровес-
ники комбината». С цветами и по-
дарками его активисты приезжа-
ют в день рождения к именинни-
кам, которым исполняется 90, 95 
лет. Мы чествовали уже 52 таких 
юбиляра. В основном это бодрые, 
жизнерадостные представители 
ветеранской гвардии, дожившие 
до преклонных лет, вопреки не-

утешительным прогнозам акти-
вистов антиасбестовой кампании. 
такими людьми можно только вос-
хищаться. наши пенсионеры при-
выкли быть в гуще событий, и мы 
должны сделать все, чтобы они 
продолжали оставаться в инфор-
мационном поле. культура чтения 
газет и журналов дорогого стоит: 
молодежь стремится брать при-
мер со старшего поколения, когда 
видит, что их бабушки и дедушки 
сохраняют ясный и пытливый ум, 
интересуются новостями.

Стоит добавить, что в прошлом 
году на разные виды социальной по-
мощи неработающим пенсионерам 
«Ура ласбест» вы де ли л почти  
14 миллионов рублей. А в целом по 
итогам 2015 года комбинат был при-
знан одним из лучших благотвори-
телей Свердловской области: на доб-
рые дела предприятие направило 
более 70 миллионов рублей. 

По мнению Валерия Юстуса, активные представители ветеранской гвардии «Ураласбеста» достойны восхищения.

Кстати

По итогам прошлогодней благотво-
рительной акции «Дерево добра» 
подписка на познавательные дет-
ские периодические издания была 
оформлена 15 дет ским домам. Кро-
ме того, более 30 социальных уч-
реждений для пожилых людей и  
20 районных библиотек получили в 
подарок подписку на областные га-
зеты и журналы. 

Понятие 
«бескорыстие» 
становится 
неотъемлемой 
частью нашей 
жизни
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Ветеранам, людям с патриотической 
позицией, просто необходимо быть  
в курсе всех важных событий, считает 
Анатолий Марчевский (в центре).

ТРАДИЦИОННАЯ ОТКРЫТАЯ ВЫСТАВКА РЕТРОАВТОМОБИЛЕЙ И МОТОЦИКЛОВ

реклама

ВХОД СВОБОДНЫЙ

Фигурное 

вождение

Конкурсы 

для зрителей
Подписка на издания

«Российской газеты»

по льготным ценам

0+

Екатеринбург,

СКВЕР 

за КРК «Уралец»

(Дворец спорта)

ул. Большакова, 90

12 июня

с 10.00 до 16.00

ПАРТНЁРЫ ФЕСТИВАЛЯ:
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Тренируется самостоятельно 
Омоновец из Нижнего Тагила отли-
чился в пауэрлифтинге 

На ОТкрыТОм турнире по пауэрлифтингу памяти чемпиона Европы по тяжелой атлетике 
среди ветеранов александра Барченкова отличился старший сержант полиции Олег кедич. Он 
стал сильнейшим в экипировочном дивизионе в категории до 93 кг. 29-летнему бойцу Нижне-
тагильского ОмОНа покорилась штанга: в приседании он поднял 270 кг, в жиме лежа — 200 кг, в 
становой тяге — 260. Олег — кандидат в мастера спорта, занимается пауэрлифтингом 6 лет.

Чем больше профессионализма,  
тем меньше выстрелов
раскрываемость преступлений в Нижнем Тагиле — одна из самых высоких  
в Свердловской области

Встреча для Вас

 Елена Овчинникова, 
Свердловская область 

Некогда одна из наиболее кримино-
генных территорий Свердловской 
области — Нижний Тагил — превра-
щается в спокойный и комфортный 
промышленный центр. Благодаря 
профессиональной работе полиции 
и муниципальной программе «Бе-
зопасный город» за последние де-
сять лет уровень преступности сни-
жен более чем в два раза, раскрывае-
мость значительно выше средней по 
области, а такой показатель, как 
раскрываемость особо тяжких пре-
ступлений, уже несколько лет дер-
жится на отметке 100 процентов. 

О том, легко ли добиться таких 
впечатляющих результатов, «рГ» 
рассказал начальник межмуници-
пального управления внутренних 
дел «Нижнетагильское» полковник 
полиции Ибрагим абдулкадыров.

Ибрагим Абабакарович, вы с 1982 года 
работаете в органах внутренних дел. 
После Елабужской специальной сред-
ней школы милиции вас направили в 
Нижнетагильский гарнизон, и с тех 
пор вы служите на Урале. Прошли 
путь от оперуполномоченного уголов-
ного розыска до руководителя управле-
ния, в 2011 году возглавляли межмуни-
ципальный отдел МВД в Алапаевске, 
затем вновь — Нижний Тагил. За поч-
ти 40 лет службы какие дела запом-
нились больше всего?
И б ра г И м а б д у л к а д ы р о в: Знаете, иног-
да в памяти откладываются события, 
которые другим не покажутся очень 
уж громкими и резонансными, но за 
ними — трагедия конкретного челове-
ка или общественная значимость. На-
чиная с конца прошлого года у нас 
была серия разбойных нападений на 
филиалы банков и пункты выдачи 
«быстрых» денег. Появился «гастро-
лер», который заходил в эти точки то 
в маске, то без, а в некоторые заявлял-
ся даже не по разу. Вооруженный пре-
ступник уже собирался уезжать из го-
рода, но мы перехватили его на оста-
новке общественного транспорта. 
Помогли система «Безопасный го-
род», внедряемая в Нижнем Тагиле, и 
оперативность наших сотрудников.

Недавно в суд направлено дело 
группы мошенников, проникавших 
в квартиры под предлогом установ-
ки дверей. Пострадало 260 человек, 
следовательно, 260 преступных 
фактов. Тагилстроевский район-
ный суд рассмотрел уголовное 
дело, связанное с хищением с тер-
ритории металлургического ком-
бината, 18 человек осуждены. И та-
ких примеров — масса. 

В моей практике, так сказать, уже 
давней, было расследование дела о 
хищениях с военного аэродрома 
«Сокол». В 90-е годы злоумышлен-
ники в течение длительного време-
ни снимали с самолетов оборудова-
ние, содержащее драгметаллы, и 
сдавали его скупщикам. Они выве-
ли из строя более 70 боевых машин. 

Я тогда работал начальником 
криминальной милиции в Приго-
родном районе, на территории кото-
рого этот аэродром находился. ко 
мне приехали руководители воен-
ного округа, военной прокуратуры 
и попросили подключиться к рабо-
те. Нам удалось вычислить и задер-
жать более 20 военнослужащих 
плюс жителей близлежащей дерев-
ни, задействованных в преступной 
цепочке. мы «дошли» до двух лабо-
раторий, где шла переплавка метал-
ла. Ущерб, нанесенный минобороны 
этой группой, составил около пяти 
миллиардов рублей. За организа-

цию раскрытия данного преступле-
ния мне было досрочно присвоено 
звание подполковника.

Запомнились резонансные дела, 
связанные с криминальным давле-
нием на предпринимателей. мы вы-
явили несколько организованных 
преступных групп, дела переданы в 
суд.

После завершения этого расследова-
ния вас наградили именным писто-
летом Макарова. Приходилось его 
применять?
И б ра г И м  а б д у л к а д ы р о в: Нет, даже в 
самые опасные, трудные периоды я 
предпочитал действовать методом 
убеждения. Считаю, чем больше про-
фессионализма, тем меньше выстре-
лов. Люди меня знают, я никого ни 
разу не обманул, поэтому мне доверя-
ют. Убеждение — более сильная вещь.

Как складывается ваш обычный ра-
бочий день?
И б ра г И м а б д у л к а д ы р о в: Он начинает-
ся в шесть утра: дежурный доклады-
вает оперативную обстановку по го-
роду, Пригородному району, сообща-

ет о резонансных преступлениях в об-
ласти. Если я никуда срочно не еду — 
по информации из этого доклада, то 
минут сорок занимаюсь спортом. Для 
этого не надо идти в спортивный зал. 
Нужно желание и квадратный метр 
свободной площади, пара эспанде-
ров, гантели, перекладина. мне  
55 лет, но я считаю, что надо себя всег-
да держать в форме, и того же требую 
от подчиненных. 

В восемь утра я уже на работе — 
принимаю более подробный доклад 
для оценки ситуации, постановки 
задач руководителям служб. Но, 
прежде чем я захожу в управление, 
обязательно осматриваю прилегаю-
щую территорию, разговариваю с 
дворником. Уверен, руководителю 
должно быть дело до всего. И вече-
ром, когда заканчиваю работу, а 
обычно я ухожу последним, смот-
рю, выключен ли свет, закрыты ли 
окна. Надо ко всему относиться по-
хозяйски, тогда и порядок будет. 

Иногда после шестичасового до-
клада дежурного я принимаю реше-
ние выезжать немедленно. какие-то 
преступления беру на личный конт-
роль, и руководители опергрупп 
ежедневно докладывают мне о ходе 
расследования.

Вы возглавили межмуниципальное уп-
равление «Нижнетагильское» в 2012 
году. Майские указы президента, тогда 
только изданные, приняли как руко-
водство к действию?
И б ра г И м а б д у л к а д ы р о в: Ситуация по 
исполнению Указа № 601 «Об основ-

ных направлениях совершенствова-
ния системы государственного уп-
равления» складывалась не очень по-
зитивная. Подразделения лицензион-
но-разрешительной системы юти-
лись в подвальном помещении, в под-
разделении рЭО ГИБДД люди стояли 
в очередях. Пришлось убеждать руко-
водство Главного управления увели-
чить штат и количество кабинок в 
рЭО, сегодня их 15. работает элект-
ронная очередь, документы можно 
сдать за 15 минут. На первом этаже 
открыт кабинет для приема людей с 
ограниченными возможностями.

Изменения произошли в деятель-
ности лицензионно-разрешитель-
ного отдела. Он переехал в здание в 
центре города, отремонтированное 
и оснащенное всем необходимым 
для оказания госуслуг.

Указы, касающиеся социальной 
политики, тоже чужими для себя 
не считаю. мы активно боремся с 
незаконным оборотом спиртосо-
держащих жидкостей. У нас и объ-
ем изъятой незаконной продук-
ции, и количество возбужденных 
уголовных дел значительно боль-
ше, чем в других городах, даже в 
Екатеринбурге, хотя там живет 
около полутора миллионов чело-
век, а в Нижнем Тагиле — меньше 
400 тысяч. Я уделяю этому особое 
внимание, потому что, к сожале-
нию, люди спиваются. Спиртное 
продают на каждом шагу. В этом 
вопросе у нас полное взаимопони-
мание с главой города Сергеем Но-
совым, он по-настоящему пережи-
вает за здоровье жителей города. 

Сегодня вы полковник полиции, по-
четный сотрудник МВД России. И 
вдруг приняли решение идти в поли-
тику: участвуете в праймериз «Еди-
ной России». Чем это вызвано?
И б ра г И м  а б д у л к а д ы р о в: В конце про-
шлого года ко мне стали обращаться 
жители не только Нижнего Тагила, но 
и ближайших городов с предложени-
ем участвовать в выборах в Государ-
ственную думу. мы обсуждали эту 
тему с руководителями предприятий, 
с депутатским корпусом, представи-
телями учебных заведений. Земляки 
убедили, что опыт, потенциал, знание 
Нижнего Тагила и ближайших горо-
дов необходимо использовать во бла-
го людей уже на новом, федеральном, 
уровне.

Встречаясь с жителями, я не обе-
щаю, что буду строить больницы, 
школы, мосты и т. д. работа депута-
та — принимать разумные, действу-
ющие законы, которые принесут 
пользу всей стране. моя будущая за-
дача — заниматься законотворчес-
кой деятельностью с учетом тех 
проб лем, лазеек в законах, которые 
существуют и которые мне извест-
ны благодаря юридическому обра-
зованию и службе в полиции. При 
этом я не планирую концентриро-
ваться только на решении вопросов, 
связанных с правоохранительными 
органами: я знаю изнутри многие 
проблемы общества. И надеюсь, эти 
знания будут полезны.

КлюЧевой вопрос

Около десяти лет назад в Нижнем Тагиле воры забрались ночью в помещение 
редакции городской газеты и, связав дежурного вахтера, вынесли несколько 
компьютеров. Я тогда работала в этой редакции и в пять утра приехала по 
звонку из милиции. А вы уже были на месте, хотя в тот момент занимали 
должность начальника райотдела. 
И б ра г И м а б д у л к а д ы р о в: конечно, существует дежурная часть, и ее сотрудни-
ки обязаны выезжать на происшествия. Но есть направления, в которых, уве-
рен, необходимо личное участие руководителя. Это, во-первых, особо тяж-
кие преступления: грабежи, разбои, убийства. Во-вторых, резонансные дела, 
нападения на какие-то объекты. Поэтому, когда мне сообщили о проникно-
вении в редакцию, я туда выехал лично. И помните, преступники были най-
дены и привлечены к уголовной ответственности. Сейчас я по-прежнему вы-
езжаю на серьезные происшествия. Да, это непросто: вставать и в три, и в 
пять часов, бывает, вообще не ложиться. Но иначе нельзя.

Уверен, 
руководителю 
должно быть дело 
до всего. Тогда 
и порядок будет

Ибрагим Абдулкадыров: Сегодня я 
по-прежнему выезжаю на серьезные 
происшествия. Да, это непросто: 
вставать и в три, и в пять часов, бывает, 
вообще не ложиться. Но иначе нельзя.
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